

Encuentro Binacional de las carreras de Contaduría Pública de la Universidad Mariana y de Contabilidad y Auditoría de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador

Luis Andrés Maya Pantoja
Paola Andrea Rosero Muñoz
Docentes del Programa de Contaduría Pública
Universidad Mariana



Figura 1. Mg. Paola A. Rosero Muñoz.



Figura 2. Mg. Luis Andrés Maya Pantoja.

En el marco de la estrategia de internacionalización del programa de Contaduría Pública de la Universidad Mariana se llevó a cabo en la ciudad de Quito, los días 18 y 19 de octubre del año 2018, el Encuentro Binacional de las carreras de Contaduría Pública de la Universidad Mariana y de Contabilidad y Auditoría de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador – PUCE, en donde estudiantes y docentes intercambiaron conocimientos en las áreas Tributaria y Financiera, de lo cual se generó algunas propuestas de vinculación en docencia, investigación y extensión.

Los docentes de la Universidad Mariana, Andrés Maya Pantoja y Paola Rosero Muñoz, y los docentes de la PUCE, Francisco Viteri e Idrián Estrella, dirigieron conferencias en temas tributarios y de normas internacionales de información financiera a los estudiantes de las dos universidades, además se contó con la participación de docentes de la Universidad Católica del Ecuador.

Por su parte, el profesor Andrés Maya impartió la conferencia denominada: *Estructura del sistema tributario Colombia*, en la cual se da a conocer las características fundamentales de los tributos nacionales, departamentales y distritales o municipales, y su impacto en la economía nacional y regional. Así mismo, se realizó una crítica sobre la composición estructural de cada impuesto y su destinación en programas de inversión social.

La profesora Paola Rosero desarrolló la conferencia: *La Tributación Ambiental en Latinoamérica*, donde se realizó una reflexión profunda acerca de la evolución y efectividad de las reformas tributarias en algunos países de Latinoamérica, que han incorporado en sus sistemas tributarios impuestos ambientales como el caso de Ecuador, Colombia, Chile, Argentina y Brasil, además, se revisó el marco jurídico que fundamenta la tributación ambiental latinoamericana, teniendo en cuenta que:

Los impuestos verdes son gravámenes de carácter obligatorio, los cuales no tienen contraprestación de manera personal y directa para quienes los pagan y recae sobre las personas naturales y jurídicas que realicen actividades, industriales, comerciales o de servicios contaminantes y cuya finalidad es promover la cultura y mitigar el daño del medio ambiente. (Maya y Rosero, 2015, p. 10).

A su vez, los profesores de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador presentaron dos conferencias, la primera denominada *Características de la Administración Tributaria en Ecuador*, a cargo del Ms. Francisco Viteri, y la segunda denominada *Aplicación de la NIIF 15 y NIIF 9 en el Ecuador*, dirigida por el Ms. Idrián Estrella, quien en

su caso planteó la importancia de la apropiación de los procesos de reconocimiento, medición y revelación de los instrumentos financieros contenidos en la NIIF 9 y cuyo objetivo fue:

Establecer los principios para la información financiera sobre activos financieros y pasivos financieros, de forma que se presente información útil y relevante para los usuarios de los estados financieros para la evaluación de los importes, calendario e incertidumbre de los flujos de efectivo futuros de la entidad. (IFRS Foundation, s.f., p. 2).

Finalmente, de este evento se destacó la necesidad de fortalecer los lazos binacionales, con el fin de generar estrategias de cooperación internacional que promuevan la movilidad de docentes y estudiantes y consolidar actividades en materia de docencia, investigación y extensión en las dos universidades.

Referencias

- IFRS Foundation. (s.f.). Norma Internacional de Información Financiera NIIF 9. Recuperado de https://www.mef.gob.pe/contenidos/conta_public/con_nor_co/vigentes/niif/NIIF9_2014_v12112014.pdf
- Maya, L. y Rosero, P. (2015). Los Tributos Verdes en América Latina: Un Comparativo Estructural. En *Memorias IV Encuentro Nacional de Profesores de Contaduría Pública*. Bogotá, Colombia, Recuperado de http://www.conveniopc.org/images/Memorias_iv_encuentro/Mesa_Auditoria/Los_tributos_verdes_en_Am%C3%A9rica_Latina_-_Un_comparativo_estructural.pdf



Fuente: Pixabay